
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

自分の言葉で学習のまとめができる授業に 
 

酷暑の中、教育センターの研修会に多くの先生方に参加いただき、ありがとうございまし

た。先生方が、アウトプットしながら主体的に研修に参加し、今後の自分の授業に生かして

いこうと取り組んでおられる姿が多くみられました。 

８月１日の学力向上研修会では、講師の澤井陽介先生より、授業の後半で子供が教科の本

質を捉え、学習のまとめができるように、そこにいきつくまでの学び合いの方法や教師の関

わり方を考えていくことが大切であると教えていただきました。２学期からの授業づくりで

は、子供が自分の言葉で学習のまとめができるよう、授業改善に取り組んでみてください。 

研修のあしあと 

期日・研修会名・演題・講師 参加者より 
７月２９日（月）オンライン研修  

英語指導法研修会 

「デジタル教科書が 

めざす学び」 
 

放送大学 

  客員教授 佐藤 幸江 先生 

 

 

７月３０日（火）  

実技指導法研修会 

「主体的・対話的で深い学び 

 のある図画工作科・美術科 

の授業づくり」 

 
富山大学 

 非常勤講師 小野 美恵子 先生 

 

８月 １日（木） 

学力向上研修会 

「自立した学習者の 

育成に向けた授業づくり」 

 
大妻女子大学 

  教授 澤井 陽介 先生 
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多年にわた
り社会につく
してきた老人

を敬愛し長寿
を祝う国民の
祝日  

・デジタル教科書を活用し、児童

に任せるところをもっと増や

していきたい。 

・講演や話合いを通して多くの

学びがあり有意義だった。デ

ジタル教科書を積極的に使っ

ていきたい。 

 

・教師も子供と同じで実践、振り

返り、授業改善の繰り返しを行

っていきたい。 

・概念化することで小中の枠を

超え話し合えることや、自分の

授業に生かせることを学んだ。 

 

・鑑賞の時間を設けることで、自

分の取組を振り返ったり、友達

の作品のよさを生かしたりで

きると分かった。 

授業の最後の 5 分だけでも友

達の作品を見て回る時間をと

りたいと思う。 

 



８月 ２日（金） 

資質能力向上研修会（傾聴力研修） 

「子供の話を聴く力を 

身に付けるために」 

 

株式会社よしとも 

コミュニケーションズ 

  代表取締役 高沢 由美 先生 

・普段の自分の話の聞き方を振り

返るよい機会になった。 

・子供の思いに寄り添い、傾聴す

ることを心がけることで、子供

との信頼関係を深めていきた

い。 

８月 ５日（月） 

授業力向上研修会 

「一人一台端末を活用した個別 

最適で協働的な授業づくり」 

 
京都教育大学  

講師 大久保 紀一朗先生 
 

・子供が個別最適で協働的な学び

をできるよう、学び方を選択で

きる支援が必要だと思った。選

択肢を示すだけでなく、学びの

よさを価値付けたり、学び方を

振り返ったりすることが大切

だと分かった。 

８月 ６日（火） 

ICT スキル研修会 

「授業に生かし、校務を 

効率化するためのＩＣＴ 

活用法」 

 
株式会社スキル  山田 理萌先生 

株式会社ベネッセ 小幡 凌平先生 

 

８月 ６日（火） 

 

「幼保小 

若手教員研修会」 

 
 

 

８月 ７日（水） 

 

「ミドル 

リーダー研修会」 

 

 

８月 ８日（木） 

生徒指導講演会 

「さまざまな困難さがある 

子供たちへの理解と対応」 

 
Ponte とやま 

  代表理事 水野 カオル 先生 

 

８月 ９日（金） 

 

「幼児教育・小学校教育 

接続推進研修会」 
 

 

 

 

 

 

・子供自身が安心できる居場所

が家や学校以外にもあるとい

うことが大切だと感じた。 

・目の前の課題だけにとらわれ

ず青年期までを見据えて関わ

ることが大切だと感じた。 

・行事や日々の活動で学校全体
を巻き込み、計画と共有を大切
にしたい。 

・学び方を子供と共通理解する
大切さを感じた。学年全体で方
向性を整えていきたい。 

・同年代の方と話ができて参加
してよかった。 

・小学校の先生方と子供の関わ
りについて話をすると同じ考
えの方が多かった。同じ方向
を向いて保育、教育をしてい
ることが分かり嬉しかった。 

 

・情報を共有し、それぞれの学び

方を比べながら、同じ方向を向

いて子供と関わっていくこと

の大切さを感じた。 

・昨年からの接続研修の積み重ね

で、気軽に意見を言い合える関

係性になっているのが嬉しい。 

・基本的なことから丁寧に説

明を聞くことができて大変

ありがたかった。 

・Ｆorms の使い方やオクリン

クプラスの新機能について

学ぶことができた。２学期か

らの授業で試してみたい。 


